


FIQUE POR DENTRO

DEPRESSÃO

Pelo desespero que a vida 
moderna proporciona e pres-
siona a população mundial, 
muitos não conseguem se 
adaptar e, somatizando aos 
problemas pessoais, por cer-
to o corpo vai responder de 
alguma forma, até porque o 
mesmo não foi feito para vi-
ver esta maratona diária: o 
descanso e a leveza são bem-
-vindos a ele, constantemen-
te. Infelizmente, não se pode 
dar ao luxo de recusar bons 
trabalhos, adiar reuniões ou 
não participar de compro-
missos que assumiu, previa-
mente, por motivo de cansa-
ço ou esgotamento físico, por 
exemplo. Enfi m, aos que não 
conseguem seguir à risca essa 
corrida desenfreada, acabam 
adoecendo e alcançam o cam-
po da depressão. Algo muito 
sério que precisa ser discu-
tido na mídia e no convívio 
social, levando informação de 
qualidade, na busca da solu-
ção real.

MARA BRITO

Ela disse os principais mo-
tivos que levam muitos pa-
cientes em seu consultório 
para tratar a depressão. “A 
frustração, a insegurança, a 
falta de amor próprio e o his-
tórico de crises de ansiedade”, 
elencou.

ATENDIMENTO

       Num atendimento des-
ta natureza, a Psicanalista in-
formou qual a primeira atitu-
de que um terapeuta deve ter. 
“Uma atitude acolhedora, fa-
zendo com que o paciente se 
sinta seguro para expor seus 
sentimentos”, revelou.

DICAS

Mara forneceu algumas di-
cas práticas que uma pessoa 
possa fazer uso para evitar 
a depressão. “Ela deve per-
manecer em contato com 
familiares e amigos, cuidar 
da alimentação e do sono, fi -
car atento aos pensamentos 
negativos e à autocrítica e 
procurar ajuda profi ssional”, 
orientou.

FAMÍLIA

A família tem um papel 
primordial nestes casos. “A fa-
mília deve acolher, ouvir, evi-
tar os julgamentos, fi car por 
perto e incentivar a busca de 
ajuda profi ssional”, disse.

CONTATOS

A psicanalista atende na 
na Clínica Herdy, que fi ca na 
Rua da Conceição, 207, Cen-
tro, Rio Bonito. Acompanhe o 
trabalho dela no Instagram @
marabrito.terapeuta e no Fa-
cebook Mara Brito.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Mara Brito. 
OCUPAÇÃO: Psicanalista.
INDICA O QUÊ? O livro “Poliana”, da autora 

Eleanor H. Porter.
SUA OPINIÃO: Esta obra nos ensina sobre a 

gratidão e a resiliência em meio às frustrações da 
vida cotidiana.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

UM ‘TOUR’ CULTURAL EM 
CARATINGA E GOVERNADOR 

VALADARES (MG)
Continuando o meu “tour” cultural por cidades do Estado de Minas 

Gerais, estive nos municípios de Caratinga e Governador Valadares, nos 
últimos dias 06, 07 e 08/04. No primeiro deles, terra natal do cartunis-
ta Ziraldo Alves Pinto, recentemente falecido, estive com o cartunista, 
design gráfi co, jornalista e editor EDRA (abreviatura do nome de Elcio 
Danilo Russo Amorim) do qual recebi várias edições da revista “Huai” 
sobre o “Salão Internacional de Humor de Caratinga”. Além do livro “90 
Maluquinhos por Ziraldo – Histórias e Causos”, com depoimentos de 
cartunistas e escritores, organizado por ele; e um livro sobre os 15 anos 
do “Salão”, completados em 2019. Adquiri o livro “Ziraldo 85 – ao Mes-
tre com Carinho”, em homenagem aos 85 anos de idade do cartunista, 
publicado por EDRA, em 2018.  

Visitei, juntamente com EDRA, a gigantesca imagem do “Menino 
Maluquinho”, no Centro da cidade, e a “Casa Ziraldo de Cultura”, da 
qual EDRA também é fundador. Estive, ainda, na casa de EDRA, onde ele 
mantém uma imensa “Ziraldoteca” com peças colecionadas ao longo da 
vida de Ziraldo e dele próprio. Como bem lembrou EDRA, a minha visita 
a Caratinga ocorria exatamente no dia em que se completava um ano de 
falecimento de Ziraldo (06/04/2024), no Rio de Janeiro (vide matéria 
“Um Ano Sem o Senhor Maluquinho”, escrita por mim, nesta edição).

Em Governador Valadares, visitei a Academia Valadarense de Letras 
(AVL), presidida pelo acadêmico George Wagner Alvarenga Simões, onde 
fui cordial e gentilmente recebido pela professora e orientadora Wérica 
de Moura. Ela me cedeu vários exemplares da revista “Suindara”, editada 
pela AVL, comemorativas de aniversários, inclusive homenageando gran-
des autores como Graciliano Ramos, João Cabral de Melo Neto, Gabriel 
Garcia Marquez, Shakespeare, Jorge Amado e Luiz Gonzaga, além da 
própria “Pedra Ibituruna”, símbolo e ponto turístico da cidade, entre ou-
tras. E me falou sobre a data do aniversário de 50 anos da AVL (09/08), e 
que nesse ano será comemorado em 13/08. A AVL dispõe de 28 cadeiras 
e suas reuniões são todas as segundas quartas-feiras de cada mês.

Ainda em Governador Valadares, conheci a “Casa de Cultura Nelson 
Mandela”, onde está instalada a Secretaria de Cultura e a Biblioteca Mu-
nicipal. Lá fui recebido pelo “Diretor de Cultura”, Rodrigo Limeres Pe-
res, que me falou sobre as difi culdades e esforços do atual governo para 
retomar e equilibrar as atividades culturais no Município. Conversamos 
sobre a implantação do chamado “CPF” (Conselho, Plano e Fundo) da 
Cultura para a agilização dos eventos culturais nas cidades, como o re-
cebimento de recursos de leis de incentivos a exemplo de “Aldir Blanc” e 
“Paulo Gustavo”.

Rodrigo informou que até o momento a cidade, de cerca de 250 mil 
habitantes e centenas de produtores culturais, só dispõe do “Plano” de 
Cultura, pois até o “Conselho” foi desativado durante gestão anterior. 
Brinquei informando que o nosso Município de Silva Jardim, com apenas 
21 mil habitantes e cerca de 120 produtores culturais no seu cadastro, já 
dispõe do Conselho e do Plano, estando em tratativas para implantar o 
“Fundo”. E ele informou que as principais atividades culturais da cidade 
são a “Feira de Artesanato”, com o apoio da Gestão Municipal, que este 
ano completa 50 anos; e a “Expo Agro”, que é uma festa promovida pela 
iniciativa privada.

Ainda no Nelson Mandela percorri, com a relações públicas e pro-
fessora Eliane Pimenta, os vários corredores da Biblioteca Municipal 
de cerca de 20 mil volumes sobre diversos temas e assuntos. Também 
apreciei os diversos quadros expostos na mesma, como o da poetisa e 
artista plástica Clores de Andrade Lages, prima do poeta mineiro Carlos 
Drummond de Andrade. Por feliz coincidência, tive a oportunidade de 
conhecê-la no próprio local, já que ela fora lá conversar com o secretário 
de Cultura. Clores também aproveitou para me mostrar a escultura ide-
alizada por ela a qual fi ca na frente do Centro Cultural. Explicou que a 
mesma foi inspirada no desaparecimento de uma adolescente de 12 anos 
de idade, acusada de ter furtado uma bicicleta e que fora presa naquele 
local no tempo em que aquele complexo cultural, formado ainda pela 
sede da AVL, era a “Cadeia Pública” de Governador Valadares.

Como sempre faço nessas ocasiões, por onde passei aproveitei para 
deixar exemplares do nosso jornal FOLHA DA TERRA, divulgando nosso 
trabalho jornalístico e literário desenvolvido em cidades como Rio Boni-
to, Silva Jardim e Rio das Ostras. Os deixei, também, na secretaria de Co-
municação Social, localizada na sede da Prefeitura, no Centro da cidade.

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim

C
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evaldopeclatnascimento@gmail.com
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Você vai passar pelo Domingo de Pás-
coa com ou sem Ressurreição? Vai fi car no 
chocolate somente ou vai sentir a Vida nova 
do Senhor Ressuscitado? A Páscoa precisa ir 
além do calendário e do comércio! Deus de-
seja ardente e urgentemente a nossa Páscoa! 

Sabia que Cristo é a nossa Páscoa? Você 
quer Jesus como Tua verdadeira e genuína 
Páscoa?

Muitas vezes os discípulos escolhidos por 
Jesus são retratados nos Evangelhos como 
pessoas que não conseguiam entender o que 
Ele estava fazendo e ensinando. Você já en-
tendeu a Páscoa com a vida? Tem gente que 
irá a Igreja na Páscoa e voltará morto e morta 
para casa...

O Senhor não desiste de nenhum de nós! 
A Páscoa é para os vivos mortos e os mor-
tos vivos! São João escreveu que: “Depois que 
ressuscitou dos mortos, os seus discípulos 

lembraram-se do que ele tinha dito. Então 
creram na Escritura e na palavra que Jesus 
dissera” (Jo 2: 22).

Precisamos apenas crer na Páscoa! E, na 
Força do Espírito, que nos educou e guiou na 
Quaresma, a Páscoa continua sendo passa-
gem e libertação. O Emanuel passará entre 
nós novamente! Yeshua nos abre a passagem, 
diante de algo humanamente impossível, 
porque somente Ele tira o pecado do mundo 
e perdoa os nossos pecados. E sem o perdão 
de Deus, essa pedra de morte que nos trava 
não pode ser removida!

O Espírito Santo deseja sussurrar no ou-
vido da tua alma e coração o anúncio jubiloso 
da Páscoa da Ressurreição: O crucifi cado, não 
está aqui, ressuscitou (cf. Mt 28:5-6). Ele nos 
oferece a certeza consoladora de que o abis-
mo da morte foi transposto e, com isso, fo-
ram derrotados o luto, o pranto, a dor e todo 

tipo de mal humano e espiritual (cf. Ap 21: 4).
 Com a Páscoa, começou no mundo 

algo que o move irreversivelmente para o seu 
sentido pleno! Salvos pela Esperança pode-
mos esperar, já agora, a Vitória defi nitiva do 
Cordeiro de Deus que nos salvou e continua 
nos salvando com Sua Páscoa diária e perma-
nente! 

Filhos e fi lhas desta terra (e tais continu-
amos), mas desde a Páscoa a terra já não é o 
que era. Filhos e fi lhas do Céu (e já o somos), 
desde o momento da morte e ressurreição 
de Jesus, queremos continuar carregando no 
mais íntimo do nosso coração, e também no 
coração desta terra, o fogo de Deus arde para 
purifi car, salvar e santifi car, tornando-nos 
páscoas vivas até chegarmos à Páscoa Eterna! 

Feliz e Santa Páscoa, assim na terra, como 
no Céu!

Padre Simeão do Espírito Santo 

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Vamos celebrar a Verdadeira Páscoa!?

Pa



A comissão nomeada pela Prefeitura tem 30 dias para apurar os fatos para que o Executivo possa tomar as medidas cabíveis
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Obra da rodoviária: 
reforma vai atender 
ônibus e vans

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Centralizar o embarque e 
desembarque de ônibus e vans 
é uma das alterações que será 
feita no Terminal Rodoviário 
Alcebíades de Moraes Filho, 
localizado no Centro da cida-
de. A obra, que está sendo fei-
ta com recursos oriundos do 
governo do Estado, prevê a 
reforma do telhado, recupera-
ção dos pilares da plataforma 
de embarque, revisão da par-
te elétrica, reformulação dos 
banheiros e pintura geral, se-
gundo a Prefeitura. Além da 
rodoviária, a Estação Ferrovi-
ária, que fica ao lado e se en-
contrava abandonada, também 
deve ser reformada.

Inaugurada em 1970, após 
as melhorias, a intenção da 
Prefeitura é que o local possa 

receber outras linhas inter-
municipais que operam com 
veículos maiores, já que atual-
mente isso não é possível por 
questões de logística. Quem 
explica a questão é o próprio 
prefeito Marcos Abrahão.

“Essa é uma das obras mais 
importantes que iremos re-
alizar no município. Vamos 
ampliar e modernizar toda a 
estrutura da rodoviária, que 
já não atende as necessidades 
da população, garantindo mais 
conforto e segurança para as 
pessoas que utilizam esse es-
paço. Com essa obra, vamos 
aumentar o número de linhas 
intermunicipais que fazem co-
nexões com a cidade, receben-
do ônibus maiores e mais mo-
dernos, que hoje não tem como 
acessar o terminal rodoviá-
rio”, explica o prefeito Marcos 
Abrahão.

Prefeitura instaura sindicância para apurar falta de 
repasses aos bancos em empréstimos consignados

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito 
instaurou uma sindicância para 
apurar a falta de repasses da Pre-
feitura à instituições financeiras 
nas quais os funcionários pega-
ram empréstimo consignado, ou 
seja, a suspeita é de que os va-
lores eram descontados do paga-
mento, mas não eram entregues 
aos bancos. A prática gerou uma 
dívida dos servidores com os 
bancos de mais de R$ 4 milhões. 
Alguns tiveram o nome nega-
tivado, apesar do valor ter sido 
descontado da folha de pagamen-
to. No Diário Oficial do último 
dia 11, a Secretaria de Adminis-
tração nomeou três servidores 
para fazerem parte da comissão 
que investigará as responsabili-
dades sobre o caso, que pode ter 
prejudicado mais de mil funcio-
nários.

Segundo o secretário Muni-
cipal de Administração, Vinícius 
Carvalho, o funcionário pegava 
um empréstimo com uma insti-

tuição financeira para ser des-
contado em folha. Esse desconto 
era feito, mas sem haver o repas-
se às instituições.

“Ao iniciarmos a gestão, nos 
deparamos com a falta de repas-
ses por parte do município. Os 
valores ultrapassavam, no início 
do governo, a casa de R$ 4 mi-
lhões. Com isso, algumas dessas 
instituições passaram a acionar 

os serviços de proteção ao cré-
dito, chegando a colocar nossos 
funcionários no SERASA”.

Ele revela que 1.108 funcio-
nários foram prejudicados após 
empréstimos feitos na Caixa 
Econômica Federal, Banco San-
tander e Banco BMG.

“A sindicância é uma primeira 
fase importante para buscar es-
sas respostas e apurar de quem 

foi a responsabilidade por não 
realizar os repasses devidos a 
essas instituições.

Ele enfatiza que ao final da 
investigação, as pessoas envolvi-
das no caso podem ser demitidas. 
“Será feita (a sindicância) pela 
Secretaria de Administração, 
para apurar os fatos e ouvir os 
envolvidos, testemunhas e bus-
car provas. A sindicância termi-

na com um parecer para pros-
seguimento para o Processo 
Administrativo Disciplinar 
(PAD) ou para arquivamento. 
Esse parecer é encaminhado 
à Procuradoria do município 
para ciência e comunicação ao 
Ministério Público e Tribunal 
de Contas do Estado (TCE), a 
depender do que for apurado”, 
explica.

De acordo com o secretário, 
o prefeito Marcos Abrahão de-
terminou que a investigação 
seja feita de forma imparcial.

“O prefeito, desde o primei-
ro momento em que tomou co-
nhecimento das denúncias, de-
terminou que fossem apurados 
os fatos de maneira imparcial 
e que tudo fosse encaminha-
do aos órgãos competentes, 
bem como fossem tomadas as 
medidas administrativas ne-
cessárias para que os culpados 
sejam julgados e paguem pelos 
danos causados ou crimes co-
metidos”.

A comissão tem 30 dias 
para apurar os fatos.

Aposentados 
e pensionistas 
agora não tem 
mais salários 
atrasados

Mais de 450 benefi ciários do 
IPREVIRB tem salários 

atrasados quitados

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)

folhadaterradigital@gmail.com

Após mais de três meses de 
atraso do salário de dezembro de 
2024, 454 aposentados e pensio-
nistas de Rio Bonito receberam 
seus pagamentos. Na última sex-
ta-feira (11), o Instituto de Previ-
dência dos Servidores Municipais 
de Rio Bonito (IPREVIRB) fez a 
quitação dos atrasados. Em vídeo 
publicado nas redes sociais, o pre-
feito Marcos Abrahão, reforçou a 
intenção de que seja criado um 
calendário de pagamento anual.

De acordo com a presidente 
do IPREVIRB, Sonara Amaral, 
quando assumiu o cargo, no início 
do ano, havia uma dívida de quase 
R$8 milhões, referente aos paga-
mentos dos meses de novembro, 
dezembro e o décimo terceiro.

Ainda segundo Sonara, em ja-
neiro o 13º e a folha salarial do 

mês foram pagos, além da quita-
ção de parte dos salários de de-
zembro.

Já em fevereiro, foram pagos os 
salários do mês de novembro e da 
folha referente ao mês. Na época, 
em entrevista à Folha, a presiden-
te do IPREVIRB, havia afirmado 
que o desejo era que o instituto 
criasse um caixa para não passar 
apertos. “O IPREVIRB hoje está 
tendo um olhar que nunca teve. 
Ele (o prefeito Marcos Abrahão) 
assumiu o compromisso de pagar 
tudo em dia. Queremos fazer um 
caixa para que a gente não pas-
se por esses apertos que andou 
passando. Estou confiando muito 
que isso vai dar certo”.

Na última sexta-feira (11), o 
pagamento de dezembro de 2024 
foi finalmente depositado na con-
ta de 454 beneficiários. Na mes-
ma data, todos os 1041 aposenta-
dos e pensionistas conseguiram 
receber seus salários de março 

deste ano.
“É uma felicidade saber que 

conseguimos honrar com o com-
promisso assumido com os apo-
sentados e pensionistas. Eu que-
ro agradecer ao prefeito Marcos 
Abrahão por ter honrado com o 
compromisso com os nossos apo-
sentados e pensionistas”, agrade-
ceu a presidente do Instituto.

Os aposentados e pensionis-
tas da cidade fizeram diversas 
reclamações ao longo desses me-
ses de atraso, já que muitos não 
conseguiram pagar suas contas 
de água, luz, remédios e outros 
boletos.

Em vídeo publicado nas redes 
sociais da Prefeitura, o prefeito, 
Marcos Abrahão, afirmou que 
a intenção é que seja criado um 
calendário de pagamento da ci-
dade. “Queremos agora preparar 
o calendário de pagamento anual 
para que todos vocês saibam o dia 
que vão receber”.

FOTO: TIERS RANGEL

RIO BONITO

FOTO: POLÍCIA CIVIL

Além da rodoviária, a estação ferroviária também deve ser reformada

FOTO: SECOM/PMRB
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Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
        RIO BONITO, DE 16 A 30 DE ABRIL DE 2025ATOS OFICIAIS

PORTARIA 051/2025, 
DE 01 DE ABRIL DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
EXONERAR a Sr.ª CAMILA QUIN-

TANILHA DA MATA, do cargo de pro-
vimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE PARLAMENTAR  da 
Câmara de Vereadores do Município 
de Tanguá, símbolo CC2, sob a ma-
trícula nº 1202, alterado pela Lei nº 
1.417/22 de 05 de julho de 2022, a 
contar de 31 de Março de 2025.

Publique-se, afixe-se, registre-se 
e cumpra-se.

Tanguá, 01 de Abril de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 052/2025, 
DE 01 DE ABRIL DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
Designar a Servidora Sr.ª PAULA 

RODRIGUES DE MIRANDA SOUZA, 
sob a matrícula nº 1207 para exercer 
as funções do cargo de provimen-
to em comissão de CHEFE DE TE-
SOURARIA SIMBOLO no período de 
01/04/2025 até 15/04/2025, a fim de 
substituir a funcionaria Sr ª ANA PAU-
LA MARTINEZ GUIMARAES matrícu-
la nº 1180 em seu período de gozo 
férias. 

Publique-se, afixe-se, registre-se 
e cumpra-se.

Tanguá, 01 de Abril de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 053/2025, DE 01 DE 
ABRIL DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR o Sr. REINALDO DE 

SOUZA MENDES, para exercer o 
cargo de provimento em comissão de 

CHEFE DE GABINETE PARLAMEN-
TAR da Câmara de Vereadores do 
Município de Tanguá, símbolo CC2, 
sob a matrícula nº 1237, criado pela 
LEI COMPLEMENTAR nº 1.540 de 27 
de Outubro de 2023, a partir de 01 de 
Abril de 2025.

Publique-se, afixe-se, registre-se 
e cumpra-se.

Tanguá, 01 de Abril de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 054/2025, 
DE 01 DE ABRIL DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR o Sra. BEATRIZ RO-

QUE MENDES ROSA, para exercer o 
cargo de provimento em comissão de 
SECRETARIA EXECUTIVA DA MESA 
DIRETORA da Câmara de Vereado-
res do Município de Tanguá, símbolo 
CC7, sob a matrícula nº 1238, criado 
pela LEI COMPLEMENTAR nº 1.540 

de 27 de Outubro de 2023, a partir de 
01 de Abril de 2025.

Publique-se, afixe-se, registre-se 
e cumpra-se.

Tanguá, 01 de Abril de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PORTARIA 055/2025, 
DE 15 DE ABRIL DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
TORNAR FACULTATIVO o expe-

diente nesta Casa de Leis nos dias        
18/04 (sexta-feira) Paixão de Cristo 
- Feriado, 21/04 (segunda-feira) Tira-
dentes - Feriado, 22/04 (terça-feira) 
– Facultativo, 23/04 (quarta-feira) 
Dia de São Jorge - Feriado, 24/04 
(quinta-feira) - Facultativo e 25/04 
(sexta-feira) – Facultativo,  conforme 
decisão parlamentar em 15 de Abril 
de 2025.

Publique-se, afixe-se, registre-se 
e cumpra-se.

Tanguá, 15 de Abril de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PROCESSO: 025/2025

HOMOLOGO a Dispensa de Licita-
ção conforme o Artigo 75, Inciso II, da 
Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e autorizo 
a despesa em nome da fi rma abaixo 
mencionada, que adjudico a saber:

FAVORECIDO: 4FOUR COMÉR-
CIO E SERVIÇOS LTDA.

VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 
36.720,00 (trinta e seis mil setecentos 
e vinte reais).

OBJETO: Contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços 
continuados de manutenção predial 
nas dependências da Câmara Munici-
pal de Tanguá/RJ, que compreenderá, 
além de mão de obra, o fornecimento 
de uniformes, materiais e o emprego 
dos equipamentos necessários à exe-
cução dos serviços, no exercício de 
2025.

TANGUÁ-RJ, 31/03/2025.
SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE
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Para agradar os clientes nesta Pás-
coa, o Supermercados Tinoco está in-
vestindo em produtos da casa, feitos na 
própria fábrica, localizada no Condomí-
nio Industrial de Rio Bonito, mas sem 
esquecer dos tradicionais ovos, barras, 
trufas e bombons das grandes marcas.

Segundo a empresária Cantianila 
Moreira, uma das sócias da rede, cada 
uma das sete unidades, que estão em 
Rio Bonito, Silva Jardim, Iguaba Gran-
de, São Vicente (Araruama), Casimiro 
de Abreu, Cabo Frio e São Pedro da Al-
deia, tem uma particularidade quando 
o assunto é o gosto dos clientes e, por 
consequência, na venda de produtos.

Ela revela que a Páscoa é uma das 
cinco datas de melhor venda para o Su-
permercados Tinoco, junto com o Na-
tal, Dia das Mães, e outros.

Na Páscoa deste ano, a empresa fo-
cou nos produtos feitos em sua própria 
indústria, que produz para todas as sete 
unidades. Na loja de Rio Bonito, o clien-
te vai encontrar o copo da felicidade, 
um bolo recheado com a tampa embala-
da como um ovo de Páscoa; cestas com 
produtos de chocolate, como barras, cai-
xa de bombom, bebidas à base de cho-
colate, biscoitos, Nutella e vários outros 
itens; tortas temáticas em formato de 
coelho; bombom decorado em formato 
de coelho, ideal para as lembrancinhas, 
e ainda os tradicionais bolos que o mer-
cado já faz sob encomenda, que são o 
carro-chefe em todas as datas.

Cantianila conta que os produtos da 
casa geram mais feedback dos clientes.

“Eles gostam, pedem e encomen-
dam. A facilidade de você ter o produto 

Supermercado investe em 
produtos da casa para 

agradar clientes na Páscoa
FOTOS: LÍVIA LOUZADA

da casa, é que quando a gente começa 
a expor, o cliente olha e fala assim: ‘é 
isso que eu quero’. Assim como em ou-
tras datas comemorativas, como no dia 
das mães, por exemplo, o feedback dos 
clientes, pra mim, é excelente. Dessa 
forma, a gente fica sabendo de fato em 
que a gente está agradando. Como em 
Rio Bonito a gente já conhece os clien-
tes, quando estou na loja, as pessoas já 
chegam e comentam sobre os produ-
tos”, analisou.

Comércio inova 
e faz ovo de Páscoa de sushi
Já ouviu falar em ovo de Páscoa 

de sushi? Essa é uma das apostas do 
comércio para faturar nessa data que 
está entre uma das mais lucrativas do 
comércio brasileiro. Em Rio Bonito, o 
restaurante Oriente Sushi faz a iguaria 
há três anos e com dois sabores, de ca-

marão e de salmão.  
Inovação é uma das iniciativas 

mais importantes quando o assunto é 
comércio, pensando nisso, há três anos 
o empresário Lucas Carvalho, proprie-
tário do Oriente Sushi, em Rio Bonito, 
faz o ovo de Páscoa de sushi. Esse ano, 
segundo ele, a expectativa é aumentar 
as vendas em até 40%.

Ele conta que a iniciativa foi um 
pedido dos próprios clientes. Ele en-
tão viu as referências, se inspirou, fez 
as modificações necessárias e deixou o 
ovo com a cara do seu empreendimen-
to.

“Tem três anos que a gente já faz 
o ovo de sushi. Fiz várias pesquisas, 
comecei a estudar sobre o assunto, 
entendi e fiz do jeito do Oriente, to-
talmente diferente de todo mundo. 
Hoje fazemos uma média de 180 a 200 
ovos”, revela o empresário.

Aumento do cacau faz confeitaria 
driblar os custos para manter a 
tradição dos ovos de chocolate
Com o aumento do preço do cacau, a 

Confeitaria Doce Mel, localizada no Cen-
tro de Rio Bonito tentou driblar os custos 
investindo em chocolates diferentes dos 
que usa normalmente, mas mantendo a 
tradição dos ovos. Por isso, criaram, esse 
ano, o ovo placa, com formato de ovo no 
chocolate ao leite com brigadeiros no 
topo. 

Não tem jeito, os ovos de Páscoa de 
chocolate continuam sendo a preferência 
das pessoas, tanto para consumo próprio, 
quanto para presentear. De acordo com o 
empresário e confeiteiro Jordan Moura, 
o chocolate aumentou 100% do ano pas-
sado para esse, mesmo período em que 
o leite condensado subiu de 35 a 50% de 
valor. Ele prevê que na Páscoa não haverá 
aumento nas vendas.

“Houve um aumento exponencial 

de praticamente todos os insumos que a 
gente usa, as matérias-primas, e não tem 
como repassar o total desses aumentos, 
então a gente está tentando repassar o 
mínimo possível. Não acho que esse ano 
terá aumento nas vendas”, analisa.

E para não pesar no bolso dos clien-
tes, Jordan e sua esposa, que também 
comanda a confeitaria, Rauana Moura, 
contam que alguns ovos serão feitos com 
chocolate fracionado, que tem um teor de 
gordura maior, bem diferente do chocola-
te nobre, que antes era o único usado na 
empresa. Ele esclarece que o cliente será 
avisado quanto a diferença de preços na 
hora da compra.

“É um chocolate mais inferior (o 
fracionado em relação ao nobre), mas é 
bom. Quem não conhece, não percebe a 
diferença. Mas a gente vai ter o básico e 
o premium. Vamos focar esse ano em ter 
uma linha mais acessível, até para darem 
de presente e não ficar tão caro”, explica.

O Supermercados Tinoco possui uma fábrica para produzir os itens que são vendidos

Mesmo com o alto valor do chocolate, a Doce Mel não deixou de produzir os ovos  

O ovo de páscoa de sushi é uma inovação do restaurante Oriente Sushi para a data
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A Câmara de Vereadores de 
Tanguá reprovou o projeto de lei 
que ficou conhecido como ‘Lei do 
Grau’, no último dia 27. A deci-
são aconteceu em segunda vota-
ção após a repercussão negativa 
da população em relação a ini-
ciativa, nas redes sociais. A ‘Rua 
do Grau’, de autoria do vereador 
Sandrinho do Som, previa que a 
Prefeitura criasse um local para 
que motociclistas praticassem a 
modalidade wheeling, conhecido 
popularmente como grau.

A matéria previa a “criação de 
um espaço seguro e apropriado 
para a prática do esporte de whe-
ling”. Com o objetivo de “possi-
bilitar a prática desse esporte de 
maneira segura, com presença de 
suporte médico e sem riscos de 
danos a espectadores ou outros 
praticantes”.

De acordo com o projeto, 
a intenção era que as práticas 
continuassem, mas fora das vias 
públicas, onde as manobras são 
consideradas infrações de trân-
sito.

Na primeira votação, a ma-
téria recebeu quatro votos a fa-
vor da aprovação, mas como um 

Câmara de Vereadores de Tanguá barra 
projeto de ‘Lei do Grau’ após repercussão

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O projeto de lei do vereador 
Aliomar Guimarães, foi aprova-
do no último dia 10, pela Câma-
ra de Vereadores de Rio Bonito.   
A matéria estabelece prazo e 
multa para as empresas que não 
obedecerem a regra. A lei ainda 
necessita de sanção do Execu-
tivo.

Entre outras justificativas, o 
vereador menciona que o ema-
ranhado de fios, muitas vezes 
sem uso e em excesso, enfeia a 
cidade, que está em crescimen-
to. Mas um dos principais moti-
vos da iniciativa é o perigo que 
os cabos oferecem à população. 
Segundo ele, uma criança che-
gou a levar um choque em um 

dos fios caídos ao longo do pos-
te.

“Quero agradecer aos cole-
gas pela votação e aprovação 
do projeto, tendo em vista ele 
ser de suma importância para o 
município. As empresas, presta-
doras de serviço, precisam ter 
responsabilidade. Essa lei vai 
trazer segurança para o muni-
cípio, e vai deixar de ter uma 
poluição visual de fios caídos, 
já teve até criança que tomou 
choque com fio caído. E agora, 
a gente responsabilizando essas 
empresas, acredito que elas vão 
andar conforme a legalidade”, 
diz o parlamentar.

A lei ainda depende da apre-
ciação do Executivo, que pode 
vetar ou sancionar a lei para 
entrar em vigor.

Lei do vereador 
Aliomar Guimarães 
proíbe emaranhado 
de fi os nos postes

RIO BONITO, DE 16 A 30 DE ABRIL DE 2025

A cidade de Maricá pode ga-
nhar Veículos Leves sobre Tri-
lhos (VLTs). De acordo com a 
Prefeitura, a novidade faz parte 
do pacote de projetos que o pre-
feito Washington Quaquá quer 
executar na cidade. Mas essa não 
é a única novidade, além da mo-
bilidade urbana, o Centro de Pro-
tonterapia e os novos Campus de 
Educação Pública Transformado-
ra (CEPT) também devem sair do 
papel. Tudo isso foi debatido em 
uma reunião que aconteceu ontem, 
segunda-feira (14), para alinhar as 
realizações que serão anunciadas 
no dia do aniversário da cidade, no 
dia 26 de maio. 

Os projetos têm foco no desen-
volvimento estrutural da cidade, 
mas sem esquecer dos avanços so-
ciais e econômicos da população. 
Durante a reunião, o prefeito co-
nheceu e fez apontamentos sobre 
alguns projetos a serem desenvol-
vidos na cidade. 

Durante o encontro, o prefeito 
comentou a construção de novos 
postos de saúde nos quatro distri-
tos, além do já anunciado centro 
de protonterapia, o primeiro cen-
tro do país a oferecer o moderno 
tratamento contra câncer com uso 
de prótons, uma terapia que dimi-
nui os efeitos colaterais no trata-
mento.

O prefeito também debateu in-
vestimento em projetos estrutu-
rais na educação – com construção 
e ampliação de escolas – e mobili-
dade urbana. 

“Tratamos de todos os proje-
tos: os novos Campus de Educação 
Pública Transformadora (CEPT), 
que oferece ensino integral, dos 
Veículos Leve sobre Trilhos 
(VLT), de mobilidade urbana, um 
conjunto de metas e projetos que 
vamos lançar em 26 de maio, para 
que toda a população tome conhe-
cimento”, anunciou o prefeito.

O prefeito destacou que os 

cortes e audições em programas 
sociais tem por objetivo a econo-
mia de recursos para que os no-
vos projetos de desenvolvimento 
estrutural do município possam 
ser custeados. O prefeito destacou, 
ainda, que poderá buscar recursos 
no Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BN-
DES). Quaquá se reuniu, na últi-
ma semana, com o presidente do 
banco, Aloísio Mercadante, para 
debater investimentos em setores 
estratégicos do município.

“Estamos fazendo ajustes para 
que possamos, de fato, construir 
uma cidade com desenvolvimento 
e infraestrutura. A cidade do fu-
turo é construída por todos nós, 
com muito trabalho. Aqui teremos 
pessoas qualificadas, treinadas, 
cursando ensino superior ou téc-
nico, para que tenham empregos 
de qualidade, empresas de qualida-
de e uma economia de qualidade”, 
disse o prefeito.

Maricá pode ganhar VLT para
melhorar a mobilidade urbana

dos vereadores não compareceu à 
sessão, a matéria precisou de um 
segundo pleito. Mas antes mes-
mo que os legisladores pudessem 
apreciar o projeto em definitivo, 
a população se manifestou contra 
através das redes sociais.

“Para que isso? Para esses 
adolescentes caírem e se quebra-
rem todos?”, disse uma internau-
ta. “Deveriam estar preocupados 
com um Hospital de Verdade e 

não com a Lei do Grau”, recla-
mou outra. “É inadmissível isso 
ser pauta de uma casa tão séria 
como a Câmara de vereadores. 
Regulamentar ‘grau’? Isso é con-
tra qualquer norma vigente de 
trânsito. Inacreditável!”, excla-
mou um dos moradores.

Com a repercussão, na segun-
da votação o projeto recebeu ape-
nas um voto a favor, o do autor da 
“Rua do Grau”, o vereador San-

drinho do Som. Em entrevista à 
Folha, o parlamentar lamentou a 
derrota e disse que faltou infor-
mação para a população.

“Esse projeto de lei teve al-
gumas divergências porque a 
própria oposição distorceu a ima-
gem. Eles induziram a população 
ao erro, uma falta de informação. 
Vamos fazer, futuramente, um 
trabalho, quem sabe daqui a um 
ou dois anos, de informação, ex-

plicando de fato o que é o projeto 
wheeling”, disse Sandrinho.

O vereador ainda completou 
dizendo que, talvez, esse não te-
nha sido o melhor momento para 
aprovar a “Lei do Grau”, apesar 
de outras cidades já terem apro-
vado projetos com finalidade si-
milar.

“Acho que precisamos ade-
quar algumas coisas na cida-
de ainda. Tem coisas que são 
prioridade hoje, mas a intenção 
maior era acabar com o wheeling 
na rua para que a gente pudes-
se controlar. Mas os munícipes 
entenderam que não é a hora e 
eu concordo. Eu estou aqui para 
legislar pelos munícipes”, finali-
zou.

O presidente da Câmara, o 
vereador Serginho do Pinhão, 
disse que “a população foi a mais 
vitoriosa nessa modalidade. Os 
vereadores que tinham votado a 
favor, refletiram e viram que o 
grau, no momento, seria preju-
dicial ao município. Quando falo 
que a população saiu vitoriosa, 
eu falo também da Guarda Mu-
nicipal, a polícia militar, o hospi-
tal, os professores e polícia civil. 
O nosso município é bem jovem, 
está em desenvolvimento e exis-
tem outras prioridades”, pon-
tuou Serginho do Pinhão.

CIDADES

   O projeto de lei foi aprovado por unanimidade pelos vereadores  

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O anúncio de todos os projetos será feito no aniversário da cidade, no dia 26 de maio 

FOTO: TIERS RANGEL

FOTO: BERNARDO GOMES

Página07.indd   1 16/04/2025   11:13:38



8 JORNAL FOLHA DA TERRA   RIO BONITO, DE 16 A 30 DE ABRIL DE 2025REGIÃO

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de terem aulas de teatro, 
circo, música, dança, roteiro, histó-
ria do cinema, desenho, cenografia 
e figurino e LIBRAS, cerca de 500 
alunos do Lona na Lua Tanguá, se 
formaram. Para mostrar tudo que 
aprenderam, os jovens de 6 a 18 anos 
encenaram a peça ‘Cidade das Flores’.

As oficinas são oferecidas através 
do projeto ‘Lona na Lua: Energia 
para Cultura’, que conta com patro-
cínio da Enel, Governo do Estado do 
Rio de Janeiro e Secretaria de Estado 

de Cultura e Economia Criativa do 
Rio de Janeiro, através da Lei Estadu-
al de Incentivo à Cultura.

As oficinas foram iniciadas em 
maio de 2024, quando a dona de casa 
Mônica Araújo começou a levar seu 
filho, Théo, de 8 anos, para as aulas. 
Ela conta que desde então, percebe 
como ele mudou seu comportamento 
e recomenda que outras mães façam 
o mesmo.

“Não queixem de trazer seus fi-
lhos para o Lona na Lua. A minha 
experiência como mãe, foi maravilho-
sa, e para a criança também. A equi-
pe toda é ótima, são carinhosos e dão 

atenção. Pra mim, está sendo o máxi-
mo”, conta Mônica. 

Mas quem realmente gostou da 
experiência de ser um “loneiro”, foi o 
Théo. “Venham para o Lona na Lua 
porque ele é a melhor coisa que exis-
te. O Lona é radiante. O Tio Zeca 
(diretor e fundador do Lona na Lua, 
Zeca Novais) quando criou, teve uma 
imaginação espetacular. Tem muitas 
coisas legais aqui, tem circo, música, 
dança e teatro”, disse a criança com 
brilho nos olhos, após sua apresenta-
ção.

E por falar no Tio Zeca, ele expli-
ca que com a união dos três setores 

da sociedade, a arte pode promover a 
inclusão de crianças e jovens. 

“A arte é uma ferramenta muito 
poderosa de inclusão social e, quan-
do a gente consegue essa inclusão nas 
três pontas, o Lona como terceiro se-
tor, o governo do Estado através da 
Lei Estadual de Incentivo à Cultura, e 
a Enel, pela iniciativa privada, a gente 
vê que as coisas têm sim um caminho 
para acontecerem, que existe uma 
forma da gente se juntar, dialogar e 
fazer as coisas darem certo”, analisa 
Zeca Novais.

Como resultado dessa junção de 
forças em prol da arte e da cultura, 

está o futuro das crianças alunas do 
Lona. O prefeito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros, conta como a iniciativa faz 
diferença na cidade.

“A vinda do Lona para Tanguá 
mudou totalmente a nossa realidade, 
a gente vivia em uma cidade muito 
menos alegre do que ela é hoje e, com 
as crianças com um horizonte muito 
menos auspicioso. Ao longo desses 
três anos em que o Lona está insta-
lado aqui, essa parceria com a cidade 
só se solidifica. Todos os anos a gente 
vai vendo os resultados, vendo as nos-
sas crianças se desenvolverem”, conta 
o prefeito Rodrigo.

Formatura de alunos do Lona na Lua 
Tanguá tem apresentação de peça teatral   

As ofi cinas são 
destinadas a crianças 
e jovens com idades 
entre 6 e 18 anos

FOTO: LÍVIA LOUZADA

Silva Jardim terá Zé Vaqueiro, 
Sorriso Maroto e Cassiane na 
festa de 184 anos

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Cassiane, Zé Vaqueiro e Sorriso Maro-
to serão as atrações principais do aniversá-
rio de 184 anos de emancipação político-
-administrativa de Silva Jardim. O local dos 
shows será o mesmo dos últimos anos, ao 
lado do Ginásio Poliesportivo Jorge Men-
donça, logo após o portal da entrada prin-
cipal da cidade. 

A festa começa no dia 8 de maio, quin-
ta-feira, dia oficial do aniversário da cidade, 
com o desfile cívico pela manhã, no Centro 
da cidade. À noite, o já tradicional Con-
sagra Silva Jardim terá a cantora gospel 
Cassiane, que cantará os clássicos de sua 

carreira, como “Hino da Vitória”, “Com 
Muito Louvor”, “Minha Bênção” e “Onde 
Jesus Mora”.

No dia 9, sexta-feira, a atração principal 
ainda não está fechada, mas a expectativa 
é que Silva Jardim receba o cantor e com-
positor cearense, Matheus Fernandes, que 
veio do forró, mas hoje mistura sertanejo 
com batidas eletrônicas. Ele deve cantar al-
guns dos seus sucessos, como por exemplo, 
“Baby Me Atende”, que gravou junto com 
Dilsinho.

No sábado, dia 10, o cantor Zé Vaquei-
ro vai fazer os silvajardinenses dançarem 
muito ao som “Eu Tenho Medo”, “Cango-
te” e “Letícia”.

E para encerrar a festa, o Sorriso Ma-

roto vai colocar todo mundo para sambar 
com os seus maiores sucessos, como “Apa-
guei Pra Todos”, “Ainda Gosto de Você”, 
“Sinais” e “A Primeira Namorada”.

Segundo a secretária de Turismo de 
Silva Jardim, Luanna Andrade, a festa está 
sendo preparada há alguns meses. 

“Estamos trabalhando há mais de cin-
co meses para a realização deste, que é o 
maior evento do município. A cidade está 
animada, os comerciantes estão animados, 
as pousadas, ou seja, a expectativa é gigan-
tesca. Agora é continuar trabalhando para 
que saia tudo como planejado. Esperamos 
receber turistas de toda a região, afinal, não 
é todo dia que uma cidade recebe atrações 
como essas”, avaliou a secretária.  

Jogos das Escolas Municipais de 
Rio Bonito iniciam com basquete

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)

folhadaterradigital@gmail.com

Os Jogos das Escolas Muni-
cipais (JEMs) de Rio Bonito co-
meçaram no dia 12, no Comple-
xo Poliesportivo O Bonitão, no 
bairro Cidade Nova. O esporte 
que deu início a competição foi 
o basquete, que teve como ven-
cedor o Colégio Astério Alves 
de Mendonça, no masculino, e 
o o C.M. Kingston G. de Souza 

Motta no feminino. As dispu-
tas seguem até junho e contarão 
com a participação de cerca de 
dois mil estudantes de 13 esco-
las do município. 

Esta edição terá como novi-
dade dois novos esportes, o fute-
vôlei e o vôlei de areia, modali-
dades que tem atraído a atenção 
dos jovens nos últimos anos. 
Além dos dois, as outras dispu-
tas serão de atletismo, handebol, 
voleibol, badminton, taekwondo, 
tênis de mesa, xadrez e futsal. 

O secretário de Esporte e 
Lazer, Tiago Bitesnik, desta-
cou a importância do esporte 
para os jovens. 

“O esporte tem esse poder 
transformador na vida dos nos-
sos jovens, promovendo dis-
ciplina, inclusão e saúde. Por 
isso, iniciativas como os Jogos 
Escolares, são fundamentais. 
Rio Bonito é, com orgulho, 
a cidade do esporte, e temos 
muitas outras novidades vin-
do por aí para fortalecer ainda 
mais essa identidade”.

O aluno do Colégio Muni-
cipal Astério Alves de Men-
donça, Daniel Guerra, que vai 
participar do atletismo está 
confiante que vai ganhar. “Eu 
gosto dos Jogos porque unem 
várias escolas e vários alunos 
para competir, além de incen-
tivar a prática de exercícios fí-
sicos e a ganhar provas. Eu vou 
participar da corrida de 1500 
metros no atletismo e para me 
preparar, tenho treinado desde 
dezembro, tenho certeza que 
vou ganhar”.

Tanguá cria opção 
turística para a Páscoa 
com a Toca do Coelho

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão)
folhadaterradigital@gmail.com

A Toca do Coelho foi inaugurada 
no último dia 10 em Tanguá. O even-
to, voltado para as crianças durante o 
período de Páscoa, contou com a pre-
sença de coelhos e personagens, além 
de espaço para fotos e venda de arte-
sanatos. A inauguração aconteceu na 
Secretaria de Cultura e o projeto tem 
como objetivo criar uma tradição tu-
rística na cidade.  

Segundo o secretário de Cultura, 
Reginaldo Garcia, este evento pode 
consolidar a cidade como uma re-
ferência turística no Estado. “É um 
projeto pioneiro na região que tem 
como intenção além de levar cultura, 

arte e entretenimento para as crian-
ças, ao longo dos próximos anos, 
também pode se tornar um espaço 
para receber turistas. Com a proximi-
dade da capital fluminense e a rurali-
dade da cidade, a Festa da Páscoa tem 
tudo para consolidar Tanguá como 
uma cidade referência turística”.

Durante o primeiro fim de se-
mana, a Toca do Coelho recebeu no 
dia 12 (sábado), uma peça de teatro 
encenada por uma Igreja Evangélica 
no local. Já no dia 13 (domingo), além 
de brinquedos infláveis, também hou-
ve a apresentação da Turma da Tia 
Carol.

A ideia do evento é transformar a 
cidade em uma opção turística neste 
feriado e ainda, criar uma tradição de 
eventos deste tipo no município.

O Colégio Astério Alves venceu a disputa masculina no basquete 

A Toca do Coelho fi ca localizada na sede da Secretaria de Cultura e Turismo
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Zé Vaqueiro e Sorriso Maroto devem atrair um grande público da região
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